



SORTIE MENSUELLE AINSA

10 JUILLET 2022

Participants : 14 personnes, 11 motos

-Agnès, Sabine, Martine, Nathalie T, Patrick, Hervé, Fabrice, Claude, Jacques, Michel, Daniel, Stéphane D, Fred et Éric.

Quelques fois nous avons des doutes sur la météo ce qui désinhibe à l'occasion un tant soit peu notre instinct de grand motard aventurier bandito mais pour cette mensuelle estivale qui vous en conviendrez porte bien son nom une certitude : il fera chaud, chaud, chaud ce dimanche 10 juillet dans nos belles Pyrénées !!

Après un zéro pointé concernant la mensuelle de juin faute de combattants quel plaisir de constater une regain de motivation pour cette balade avec 11 motos et 14 personnes sur les tablettes qui sont présents sur le tarmac du Leclerc en ce début de matinée exceptés 3 extras murs que nous prendrons au passage. D'autres candidats potentiels à contre cœur ont dû déclarer forfait avec la ferme intention de réintégrer le peloton bandito dans un futur assez proche.

A signaler la présence de banditos venant de contrées lointaines qui en plus de se lever plus tôt que leurs petits camarades comme le président qui habite à 800 mètres du Leclerc feront pas mal de rab en kilomètres le compteur pouvant afficher près de 500 kilomètres à la fin de la journée.

Au menu aujourd'hui vamos à AINSA avec enfin des violos à la pelle !! Sortie récurrente du moto-club s'il en est mais qui permettra aux petits nouveaux de faire connaissance avec la magnifique plaza Mayor. Avec le col du Pourtalet le petit circuit BIESCAS-BOLTANA , un retour par le tunnel de BIELSA et un final passant par le col d'ASPIN le road book est plus que séduisant et idéal pour mettre en joie nos fidèles montures !!

8H30 ! Le départ est imminent que dis-je il est effectif !

Gaaaaaaazzzzzzz !! vers la vallée d'Ossau via la rocade, la grande ligne droite de Jurançon (c'est 50 la limitation gaffe) et GAN que nous traversons en lorgnant vers les caves qui regorgent d'un vin liquoreux bien connu dans notre Béarn et même au-delà de ses frontières. (Tu as vu Claude je fais de la pub pour ton pays qui tu chéris tant !)

Après un petit échauffement entre GAN et LOUVIE-JUZON via REBENACQ nous attrapons au vol nos trois collègues (comme on dit à MARSEILLE) Jacques, Daniel N et notre Claudius à trois roues au niveau de la cabane aux fromages du pote à Jacques lui-même producteur de pur brebis.

La troupe est au grand complet pour attaquer la montée du Pourtalet. Un petit bouchon digne du périph parisien se forme à la sortie du premier tunnel avec quelques touristes matinaux et une bétailière en retard de la transhumance qui ralentit le tempo. No problémo !! elle se range sur le côté et la circulation se fluidifie quelque peu. Nous restons pendant quelques kilomètres dans les voitures (comme on dit au tour de France) puis après le barrage d'Artouste et un dépassement olé, olé d'un bus nos motos peuvent se dégourdir leurs cylindres avec entrain. Daniel a des fourmis dans les jambes et sa Kawa virevolte de virolo en virolos ! Martine avec son expérience et sa maîtrise (Eh oui titine est dans la tranche sénior !) prend la mesure de sa nouvelle BM de sorties en sorties. Rouler et mater les magnifiques paysages c'est un deal que les banditos connaissent bien et ce matin c'est à faire sans modération tant la montagne est belle. On y passe maintes et maintes fois dans ce coin mais le plaisir est toujours présent à chaque fois surtout avec une météo de bon aloi. Ola !! un remake d'interville avec les vaches qui squattent la chaussée ! Elles sont cool et les petits veaux super mignons !

Arrêt café aux ventas des plus enviabiles avec un panorama sympa. On connaît maintenant les motivations de Stéphane aujourd'hui : Gaaaaaazzzzzz ! aux ventas au rayon liquide. La Manzana et le Ricard prennent place dans le top case (un beau cadeau) de la V-STROM !! Tout le monde est bien installé au grand air (vade retro satanas Covid !) devant son café agrémenté de diverses gourmandises. Sabine nous informe fièrement : les sablés c'est moi qui les ai faits maison ! trop bon !

Et si je ne me trompe pas (j'ai un trou !) Nathalie T nous propose une autre sorte de viennoiserie maison à tomber un vrai pousse au crime. L'ambiance est tranquille , décontractée, et les sourires sont sur tous les visages. Michel et sa drôle de casquette prend tous les risques pour une photo !! Ouf !! il revient sur le plancher des vaches sain et sauf... Aie !! Notre patriote du 64 a un soucis !! Son drapeau avec deux vaches s'est fait la malle de son triporteur !! Adichatz comme ils disent les gars aux bérets férus de garbure !!

Nous lambinons un peu mais bon AINSA ce n'est pas la porte à côté. Nous remontons sur nos bécanes et nous basculons inexorablement vers l'ARAGON.. FORMIGAL, ESCARILLAS (ola attention au radar à l'entrée !) BIESCAS on pourrait presque rouler les yeux fermés après un énième passage sur cette route pleine de belles courbes.

A la sortie de BIESCAS en prenant à gauche nous rentrons dans le vif du sujet. Pendant 35 kilomètres ce ne sont que des virolos de toutes natures qui nous catapultent de droite à gauche pour nous mener jusqu'à BROTO. La Suz est à l'ouvrage à l'avant bien suivi par Daniel qui gère à souhait son pilotage dynamique derrière le président tandis que comme une mère poule Martine couve de loin les deux leaders du groupe. Quant au reste de la troupe ça suit au loin (dur de suivre le tempo présidentiel ! MDR !!) avec mention spéciale pour Fred qui joue à la perfection son rôle de moto balai Gégé et Jean Mimi étant aux abonnés absents ! (Il se murmure que Jean- mimi n'a pas toujours la permission de sortir ..Mais chuttt !! MDR !)

BROTO, FISCAL les kilomètres défilent sous une chaleur de plus en plus présente configurant les pilotes et passagères en mode sauna.

A partir de FISCAL la route s'élargit et le rio qui coule un peu plus bas (pas un gros débit !) nous donne une sensation de fraîcheur. Ola ! Une conductrice espagnole met un peu le souk en progressant péniblement à 30 km/h ce qui provoque un gros ralentissement !! Un petit coup de gaaaaazzzz !! et les deux leaders (voir précédentes phrases) suivi de leur ange gardien en BM se propulsent vers la cité d'AINSA dans l'illégalité la plus complète. (De vrais voyous !). Regroupement général au pied de la cité et gaaazzzz !! vers le parking payant sauf pour nous !! Arrêt des moteurs et haro sur nos glaciers pour une halte pique-nique bien méritée à l'ombre. Comme d'habitude le couple (oui c'est un couple qui sait y aura-t-il un mariage au sein du moto-club bientôt ?) Fred-Nath s'installe confortablement sur des chaises pliables sans le réchaud cette fois ci (l'été c'est buffet froid !) tandis que les autres banditos se mettent ici et là à l'ombre de préférence. Une musique de fond sud-américaine nous transporte à CUBA (la météo s'y prête) et c'est dans cette ambiance chaude que nous attaquons nos gamelles. Bon appétit !

Une petite salade maison (merci Patricia) et un peu de compote le tout arrosé à l'eau minérale le président tient bon et ne va pas quémander de la nourriture (un vrai mendiant de charcuterie d'habitude !) chez ses petits camarades.

La collation de midi nous requinque dare dare et nous buvons des litres d'eau manière de nous hydrater au mieux au regard d'une température élevée.

Tandis que le café nous est servi à domicile (sympa la mujer aux bouclettes !) Hervé, Jacques, Éric attaquent une petite sieste de derrière les fagots !

Pour Jacques et Éric je comprends vu leur âge et le fait qu'ils se sont levés aux aurores et fait des kilomètres pour être au départ mais pour Hervé un petit jeune qui habite pas loin du LeclercPeut-être a-t-il des circonstances atténuantes. Comme diraient les inconnus ça ne nous regarde pas ! (MDR !)

Quant à notre troisième duo j'ai une grande satisfaction de les avoir dans notre groupe car Sabine et son beau chapeau a toujours le sourire aux lèvres et Stéphane lui aussi n'est pas avare de grands rires (Fabrice est top en rire !) Il me tarde de les voir en week-end à Olite , Fred et Jean-Mimi prendront en charge leur bizutage.

Il ne vous aura pas échapper que le moto-club a un grand penchant pour la culture (non pas de sous-entendu SVP !) c'est pour cela que nous prenons la direction du centre de la cité pour une visite digestive. La plaza Mayor est un vrai décor de cinéma et les ruelles adjacentes avec les balcons fleuris recèlent de belles maisons authentiques Dépaysement assuré à quelques encablures du Béarn si cher à Claudius. En se penchant nous apercevons au loin l'Embalse de Médiano. Ça donne envie de se jeter à l'eau pour se rafraîchir. Un petit tour dans l'église et retour sur la plaza Mayor pour clore cette visite certes express mais très sympa !

Retour au camp de base ou les siestes se terminent les coupables s'étirant en baillant comme des petits chats !

En selle ! Nous rejoignons nos motos doucement chaque pas nous assurant d'une transpiration sans modération. Mettre le blouson est une petite épreuve en soi !! Chaud chaud chaud il fait chaud ! Mais ne renions pas notre plaisir d'être là après tout nous somme en été !

Nous descendons vers le centre-ville et direct cap sur le ravito carburant à la sortie d'AINSA. Un petit boui- boui avec 4 pompes sans espace et en bonus une petite épicerie. De plus un 4x4 du 65 bloquent les pompes le conducteur prenant ses aises aux W.C. Résultat des courses de l'attente à 40 degrés à l'ombre, le 4x4 foutant le bordel etc etc... Stéphane demande au président de savoir s'il y a une autre station plus loin mais la réponse semble négative. Ce ravito est un vrai sketch qui se passe dans une ambiance bon enfant. Après avoir perdu deux ou trois kilos (surtout de l'eau) tout le monde repart en reprenant de l'air plus frais en mode roulage. Les 45 bornes qui nous mènent d'AINSA au tunnel de BIELSA sont source de vrai plaisir tant la route est motarde à souhait et les paysages magnifiques. Nous enroulons tranquilou en mode régalade excepté quand deux fourgons avec des ados immatriculés 56 jouent les casses-c.....en nous bloquant le passage !! Ah ! sur notre droite une belle station avec plein de pompes !! Le président rigole sous cape sous son casque !! Ça fait longtemps que nous n'avions pas pris cet itinéraire mais à refaire même dans l'autre sens très bientôt !

Le tunnel de BIELSA en mode climatiseur sur 3 kilomètres nous rafraîchit sans modération et à la sortie un panorama superbe nous projette vers la France et St Lary !! Ola !! ça descend sec et gaffe au vertige ! Quelques belles épingles serrées plus tard (aucun refus du président !!) nous voilà dans la vallée via ARAGNOUET. Un petit instant de répit bienvenu avant d'attaquer la dernière difficulté de la journée car la fatigue commence à se faire sentir la chaleur et les bornes montagnardes expliquant cela. Le temps dire ouf et nous voilà déjà dans les premiers lacets du col D'Aspin. Autant l'asphalte est top de chez top (merci le tour de France) autant la route étroite n'incite pas trop à de grosses poussées d'adrénaline sous peine de sanctions immédiates telles que collisions frontales ou plonges dans le ravin. Malgré tout la grimpe est très sympa le tout étant de bien mater ce qui arrive en face. Quelques voltigeurs du groupe prennent les devants et le regroupement général se fait au sommet du col. Des motards descendent en mode GP et nous les croisons avec une vigilance accrue. Gaaaaazzzz !! vers PAYOLLE le fief d'Ingrid qui a repris les randos avec les colonies cette semaine. Le président fait chauffer ses plaquettes (ça sent le barbecue sur la SUZ !) sur les derniers violos mais ça passe sans encombre l'entraînement « RGA » ayant été positif (comme mon Covid d'il y a trois semaines !) pour le pilote de la moto rouge (enfin plutôt marron en ce moment !)

Arrêt rafraîchissement (le terme n'est pas galvaudé !) à PAYOLE la difficulté étant de trouver une place pour garer les motos. Éric s'empresse de trouver une place pour la suz présidentielle et la gare lui-même sur un terrain instable. Merci Éric !!

Vite à l'abreuvoir !! Tournée d'Ogeu pétillant pour presque tout le monde ! Les vrais de vrais Martine, Éric et Mimi sirotent une bière artisanale !!

Trinquons à la santé du moto-club !!! Après toutes ces ascensions et ces descentes en altitude l'heure est à la détente et à la récupération. Mais la maison est encore loin et pour ne pas laisser partir Titine toute seule (vous savez la devise du club : on part ensemble, on roule ensemble, on rentre ensemble) car elle pourrait se perdre (MDR !) nous levons le camp en ayant eu cependant le temps d'apprécier cette pause.

Comme le groupe va éclater au fil des kilomètres nous nous disons adichatz (c'est comme ça qu'on dit Claude ?) et à bientôt !

Il nous reste 90 bornes à parcourir. Nous descendons vers Bagnères de Bigorre et au milieu de la circulation Martine défie les lois de la gravité. Elle a 100 bornes de plus à faire pour rejoindre sa petite maison dans la prairie basque ce qui explique son impatience.

Dernier petit coup de grisous sur le circuit LOUCRUP-LOURDES une formalité après notre périple dans nos belles Pyrénées puis gaaaaaaazzzzz !! sur PAU via LOURDES que j'ai connu bien plus animée en juillet à une autre époque. A l'entrée de PAU nous sommes quatre ou cinq rescapés les autres ayant déserté ici et là pour rejoindre leurs foyers !!!

Voilà ! Exit la mensuelle AINSA !!!

Que la douche va être bonne !!

C'était sympa non ??

Gaaaaaaazzzzz !!!

FIN DE LA SORTIE !!

360 BORNES AU COMPTEUR (POUR LES EXTRAS-MUROS UN PEU PLUS !)

BONNE ROUTE ET A BIENTOT !

EL BANDITO !!